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Kon�lik	bersenjata	di	Timur	Tengah	kian	memanas	setelah	Iran	meluncurkan	sekitar	

200	rudal	balistik	ke	Israel	pada	Selasa	(1/10/2024)	waktu	setempat.	Korps	Garda	

Revolusi	Iran	(IRGC)	mengatakan,	alasan	Iran	menyerang	Israel	adalah	respons	atas	

pembunuhan	 komandannya,	 yaitu	 Abbas	 Nilforoushan,	 dan	 pemimpin	 Hizbullah	 Hassan	

Nasrallah.	 Keduanya	 tewas	 dalam	 serangan	 Israel	 di	 Ibu	 Kota	 Beirut,	 Lebanon,	 Jumat	

(27/9/2024).	Negara-negara	di	dunia	pun	keki	 (merasa	 tidak	senang,	Red)	dan	meminta	

semua	 pihak	 menahan	 diri.	 Sebab,	 risiko	 guncangan	 ekonomi	 global	 makin	 nyata.	 Tak	

menunggu	lama,	harga	minyak	mentah	dunia	langsung	melesat	1	persen	

pada	 perdagangan	 Rabu	 (2/10/2024).	 Harga	 minyak	 mentah	

berjangka	Brent	naik	83	sen	atau	1,13	persen	menjadi	US$74,39	

per	barel.	Sementara,	minyak	mentah	West	Texas	Intermediate	AS	

(WTI	AS)	 naik	88	 sen	 atau	1,26	persen	menjadi	US$70,71	per	

barel.	 Apakah	 Indonesia	 harus	 waspada?	 Fakta	 di	 lapangan	

rupiah	langsung	ambles	di	level	terdalam.	Dibuka	melemah	sejak	

pagi,	rupiah	semakin	ambles	saat	pembukaan	pasar	Eropa	Rabu	

(2/10/2025)	 siang	 tadi	 dan	 menyentuh	 level	 terendah	 di	

Rp15.280/US$.	Intervensi	Bank	Indonesia	diduga	masuk	jelang	pasar	

tutup	sore	dan	hanya	mampu	menahan	di	Rp15.265/US$.	Mencerminkan	

pelemahan	0,43%	dibanding	posisi	hari	sebelumnya.

Baca	Hal	11....

Dunia Keki, Iran Vs Israel 

'Jual Beli' Serangan

Reaksi Negara-negara di Dunia 
Terhadap Serangan Iran ke Israel

‘Iran telah "melakukan kesalahan besar" dan "akan membayarnya". 
Seperti yang telah kami jelaskan sebelumnya kepada komunitas 
internasional, setiap musuh yang menyerang Israel harus 
mendapatkan tanggapan yang keras.”

Perdana	Menteri	Israel	Benjamin	Netanyahu	(Israel)

“ Biarkan Netanyahu tahu bahwa Iran tidak mencari perang, tetapi 
Iran berdiri teguh melawan ancaman apa pun. Jangan terlibat dalam 
kon�lik dengan Iran."

Presiden	Iran	Masoud	Pezeshkian	(Iran)	

Hamas, kelompok Palestina yang memerintah Gaza, menyambut baik 
serangan Iran sebagai "tindakan heroik" dan mengatakan bahwa hal 
itu mengirimkan "pesan yang kuat kepada musuh Zionis dan 
pemerintah fasisnya yang akan membantu menghalangi dan 
mengekang terorisme mereka".

Hamas

Amerika Serikat menjanjikan dukungan "sekuat tenaga" untuk Israel, 
dengan Presiden Joe Biden mengatakan bahwa negaranya 
"sepenuhnya, sepenuhnya mendukung Israel". 

Presiden	Joe	Biden		(Amerika	Serikat)

"Situasi ini berkembang sesuai dengan skenario yang paling meng-
khawatirkan. Kami menyerukan agar semua pihak menahan diri 
dengan latar belakang apa yang sedang terjadi. Dan tentu saja, kami 
mengutuk setiap tindakan yang menyebabkan kematian warga sipil."

Juru	bicara	Kremlin	Dmitry	Peskov	(Rusia)

“Kami berharap kebijaksanaan akan menang, de-eskalasi akan 
terjadi, dialog akan terjadi dan lebih banyak kolaborasi akan 
terlihat secara global, tetapi juga secara regional bagi kita 
untuk mengatasi tantangan-tantangan ini."

Menteri	Ekonomi	Faisal	al-Ibrahim	(Arab	Saudi)

mengatakan bahwa negaranya telah mem-pe-ringatkan Iran terhadap 
"eskalasi yang berbahaya", yang menurutnya "mendorong kawasan ini lebih 
jauh ke jurang".

Menteri	Luar	Negeri	Jerman	Annalena	Baerbock

Mengutuk "meluasnya kon�lik Timur Tengah dengan eskalasi demi 
eskalasi".  Dalam sebuah posting di X,  ia menulis:  "Ini harus 
dihentikan. Kita benar-benar membutuhkan gencatan senjata."

Sekretaris	Jenderal	PBB	Antonio	Guterres

GOVERMENT (Hal.2) 

Jadi Plt Menaker,

 Airlangga Segera 

Bahas UMP 2025 

Warga	Iran	merayakan	di	jalan-jalan	serangan	IRGC	terhadap	Israel,	
di	Teheran,	Iran,	Selasa	(1/19/2024).		Reuters



govermenttoday
Kamis, 03 Oktober 20242

H A R I A N

Jadi Plt Menaker, 

Airlangga Segera Bahas UMP 2025 
JAKARTA - M e n k o  B i d a n g  P e r -
ekonomian Airlangga  Hartarto 
mendapatkan amanah jabatan baru 
sebagai Pelaksana Tugas (Plt) Menteri 
Ketenagakerjaan (Menaker), meng-
gantikan Ida Fauziyah yang dilantik 
menjadi sebagai Anggota DPR RI. 
Pihaknya pun bakal segera membahas 
kejelasan Upah Minimum Provinsi 
(UMP) dan Upah Minimum Kabupaten/ 
Kota (UMK).

H a l  t e r s e b u t  d i u n g k a p k a n 
Sekretaris Menko Perekonomian 
Susiwijono Moegiarso.

“Oh iya, kan Pak Menko (Airlangga) 
jadi Menaker (dan) Menko PMK jadi 
M e n d e s .  J a d i  2 0  h a r i  i n i  k i t a 
merangkap Menaker,” kata Susi usai 
Media Briefing Perayaan Lima tahun 
P r a k e r j a  d i  K a n t o r  K e m e n k o 
P e r e k o n o m i a n ,  J a k a r t a  R a b u 
(3/10/2024).

Diketahui ,  selain Airlangga, 
Presiden Jokowi juga menunjuk 
Menko Pembangunan Manusia dan 
Kebudayaan (PMK) Muhadjir Effendy 
j a d i  P l t  M e n te r i  D e s a ,  D a e ra h 
Tertinggal, dan Transmigrasi.

Kata Susi ,  setelah menjabat 
sebagai  Plt  Menaker,  Airlangga 
langsung memanggil  Sekretaris 
Jenderal Kemnaker juga beberapa 
Dirjen Kemnaker untuk mendalami 
masalah-masalah ketenagakerjaan. 
Alasannya karena pemerintah harus 
bergegas menyiapkan kebijakan 
kenaikan Upah Minimum Provinsi 
( U M P )  d a n  U p a h  M i n i m u m 
Kabupaten/Kota (UMK).

Tadi kita diskusi dengan Pak 
Sekjen dan beberapa Dirjen mengenai 
kebijakan ketenagakerjaan kita 
seperti apa, termasuk siklusnya setiap 
w a k t u  p e r  N o v e m b e r  i t u  k a n 
menetapkan upah minimum,” tambah 
Susi.

Menurut dia, Airlangga ingin 
kebijakan kenaikan upah, termasuk 
formulasi yang digunakan tahun ini 
dipersiapkan dengan baik sehingga 
tidak menimbulkan gejolak.

“Kita paham sudah ada regulasi 
semuanya, tapi juga realitasnya kita 
paham kebutuhan teman-teman 
pekerja buruh sehingga kita akan cari 
jalan keluarnya,” terangnya.

Formulasinya	Kemungkinan	Sama
Di sisi lain, Sekretaris Menko 

Perekonomian Susiwijono Moegiarso 
menuturkan, sejauh ini penetapan 
b e s a ra n  ke n a i k a n  u p a h  m a s i h 
m e n ga c u  p a d a  fo r m u l a s i  ya n g 

tertuang dalam beleid yang berlaku, 
yaitu Peraturan Pemerintah Nomor 51 
Tahun 2023 tentang Perubahan atas 
Peraturan Pemerintah Nomor 36 
Tahun 2021 tentang Pengupahan.

“Kalau regulasi kan rumusnya 
tetap di PP 36 diubah PP 51 kan jelas 
nilai inflasi berapa, kemudian ada 
indeks alfa di sana yang 0,1 0,3 kali 
pertumbuhan ekonomi berapa,” kata 
S u s i  d i  K a n t o r  K e m e n k o  P e r -
ekonomian.

Formula Upah Minimum dalam PP 
Nomor 51 Tahun 2023 yang mencakup 
3 variabel yaitu Inflasi, Pertumbuhan 
Ekonomi ,  dan  Indeks  Tertentu 
( d i s i m b o l k a n  d a l a m  b e n t u k 
α).Formulasi ini juga yang digunakan 
pemerintah dalam mengetok kenaikan 
upah 2024 lalu.

Jika tak ada perubahan PP Nomor 
5 1  Ta h u n  2 0 2 3 ,  m a k a  r u m u s 
perhitungan UMP 2025 akan sama 
dengan tahun ini. Rumusnya adalah 
sebagai berikut: UMP 2025= inflasi + 
(pertumbuhan ekonomi X indeks 
tertentu)

Dalam catatan, kenaikan UMP 
2024 berkisar antara 1 persen hingga 
7,5 persen. Di DKI Jakarta, kenaikan 
upah 2024 yang diketok akhir 2023 
lalu adalah sebesar 3,6 persen.

Kendati demikian Susi menyebut, 
saat ini pihaknya tengah mengevaluasi 
apalah formulasi kenaikan upah dalam 
beleid yang saat ini berlaku, masih 
relevan dengan keadaan saat ini atau 
tidak. 

"Kalau yang existing kan memang 
ini (PP 51/2024), tapi kan kita justru 
sekarang sedang kita evaluasi lagi 
apakah ini  bisa mewakili  betul 
kebutuhan semuanya. Karena kan 
pemerintah juga butuh para pekerja 
kelas menengah yang juga punya daya 
beli, spending-nya tinggi, growth-nya 

kan dari situ ekonomi kita,” terang 
Susi.

Terpisah, Asosiasi Serikat Pekerja 
I n d o n e s i a  ( A s p i ra s i )  m e m i n t a 
pemerintah untuk tidak menggunakan 
P e r a t u r a n  P e m e r i n t a h  ( P P ) 
No.51/2023 tentang Pengupahan 
sebagai acuan dalam menetapkan 
upah minimum provinsi atau UMP 
2025. 

Presiden Aspirasi, Mirah Sumirat, 
m e n y a m p a i k a n ,  p e m e r i n t a h 
seharusnya mengeluarkan aturan 
pengupahan baru agar upah minimum 
dapat naik di atas 10%, dengan 
formula akumulasi dari inflasi saat ini, 
pertumbuhan ekonomi, proyeksi 
inflasi mendatang, dan 64 item 
Komponen Hidup Layak (KHL). 

“Kalau penetapan UMP untuk 
2025 itu masih menggunakan dengan 
formula yang mengacu kepada PP No. 
51/2023, maka saya pastikan, satu, 
upahnya pasti akan murah,” kata Mirah 
kepada Bisnis, Minggu (29/9/2024). 

Selain itu, dia meyakini kondisi 
ekonomi nasional kian ambruk dan 
jurang kemiskinan akan semakin 
melebar jika pemerintah bersikeras 
menggunakan formulasi penetapan 
upah dalam PP No.51/2023. Pasalnya, 
berkaca dari UMP 2024 yang secara 
rata-rata hanya naik sekitar 3%, 
sedangkan di satu sisi inflasi di atas 
3% dan harga pangan naik 20%. 

Selain itu, dia menyebut banyak 
kelas menengah yang jatuh miskin dan 
mengalami pemutusan hubungan 
kerja (PHK), yang berujung pada 
anjloknya daya beli masyarakat. 

Di sisi lain, asosiasi mengharapkan 
agar upah minimum tahun depan naik 
20%, diiringi dengan penurunan harga 
kebutuhan bahan pokok. Menurutnya, 
c a r a  i n i  d a p a t  m e m b a n t u 
pemerintahan baru untuk mengejar 

pertumbuhan ekonomi nasional di 
level 8%. 

“Itu akan terwujud kalau dimulai 
dari kenaikan UMP sebesar 20% tapi 
sebelumnya diturunkan dulu harga 
kebutuhan bahan pokok,” pungkasnya. 
(wid, rls, ant/dya)

Serikat	pekerja	berunjuk	rasa	soal	kenaikan	upah	beberapa	waktu	lalu.	Ist

DKI	Jakarta

Papua

Bangka	Belitung

Sulawesi	Utara

Aceh

10 provinsi dengan 

upah minimum

terbesar di indonesia

RP 5.067.381

Sumatera	Selatan

Sulawesi	Selatan

Kepulauan	Riau

Papua	Barat

Kalimantan	Utara

RP 4.024.720

RP 3.545.000

RP 3.460.672

RP 3.456.874

RP 3.434.298

RP 3.402.492

RP 3.393.000

RP 3.361.653

Sumber:Kemnaker

RP 3.640.000
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10 Oktober Nasib Gibran 
Jadi Cawapres Diputus PTUN 

melakukan tugasnya dengan penuh 
amanah,” kata Gayus lewat pesan 
tertulis. 

Sebelumnya, Gayus menyatakan 
gugatan tersebut bukan merupakan 
sengketa proses maupun hasil Pilpres 
2024 yang sudah diputuskan lewat 
s e n g k e t a  h a s i l  d i  M a h k a m a h 
Konstitusi. “Tetapi ditujukan kepada 
perbuatan melawan hukum yang 
dilakukan oleh KPU (onrechtmatige 
overheidsdaad)  sebagai  pokok 
permasalahan atau obyeknya,” kata 
Gayus pada 3 April lalu.

PDIP meminta PTUN Jakarta 
menyatakan tindakan KPU sebagai 
penyelenggara Pemilu 2024 sepanjang 
mengenai pemilihan presiden dan 
wakil presiden merupakan perbuatan 
melanggar hukum oleh pejabat 
p e m e r i n t a h  ( o n r e c h t m a t i g e 
overheidsdaad).

PDIP mempersoalkan KPU RI yang 
tidak menolak pendaftaran Gibran 
Rakabuming Raka sebagai calon wakil 
presiden. Gayus mengatakan KPU 
d i n i l a i  m e l a n g g a r  p e r u n d a n g -
u n d a n g a n  ke t i k a  m e n j a l a n k a n 
P u t u s a n  M K  N o m o r  9 0 / P U U -
XXI/2023, perihal syarat usia calon 
presiden dan wakil presiden.

G ay u s  L u m b u u n  j u g a  m e m -
permasalahkan legal standing atau 
kedudukan hukum Pelaksana tugas 
( P l t )  K e t u a  K P U  M o c h a m m a d 
Afifuddin, di dalam persidangan di 
PTUN, Jakarta.

Sementara itu, Kuasa hukum KPU, 
Saleh, optimistis memenangi gugatan 
yang diajukan PDIP di PTUN Jakarta. 
Menurut dia, materi gugatan PDIP 
telah selesai di Mahkamah Konstitusi 
atau MK melalui putusan dalam 
perkara perselisihan hasil pemilihan 
u m u m  ( P H P U )  y a n g  d i a j u k a n 
pasangan Anies Baswedan-Muhaimin 
Iskandar serta Ganjar Pranowo-
Mahfud Md.

"Dengan adanya putusan MK itu, 
PTUN sebenarnya tidak berwenang. 
Itu yang sudah kami ajukan eksepsi 

terkait dengan kewenangan absolut 
b a hwa  P T U N  J a k a r t a  i n i  t i d a k 
berwenang mengadili perkara yang 
pernah diadili di MK," ujar Saleh di 
PTUN Jakarta, seperti dilansir dari 
Antara, Kamis, 18 Juli 2024.

Saleh menganggap gugatan PDIP 
ihwal pencalonan Gibran Rakabuming 
Raka sebagai wakil presiden memiliki 
k e m i r i p a n  d e n g a n  d a l i l - d a l i l 
permohonan Anies-Muhaimin dan 
Ganjar-Mahfud ketika menggugat 
hasil pilpres di MK.

Kabinet	Diumumkan	
20	Oktober	Malam	

Kepala Kantor Staf Kepresidenan 
(KSP) Moeldoko membeberkan bahwa 
Presiden Terpilih periode 2024—2029 
Prabowo Subianto bakal mengumum-
kan jajaran menteri dalam kabinetnya 
pada Minggu (20/10/2024) malam. 
Moeldoko mengatakan bahwa pilihan 
dari Menteri Pertahanan (Menhan) 
Kabinet Indonesia Maju ini dipilih agar 
d a p a t  m e m a s t i k a n  k i n e r j a 
pemerintahan tidak mengalami 
kekosongan (vakum). 

 "Saya pikir iya ya, mestinya seperti 
itu, karena semaksimal mungkin tidak 
ada vakum, mungkin seperti itu 
tekniknya," ujarnya kepada wartawan 
di Kantor Staf Presiden, Kompleks 
Istana Kepresidenan, Jakarta Pusat, 
Rabu (2/10/2024). 

Kendati demikian, Moeldoko 
melanjutkan bahwa dirinya belum 
memiliki informasi lebih lanjut terkait 
dengan daftar jajaran menteri yang 
akan dilantik. Bahkan, Moeldoko 
urung bicara ketika menjawab isu yang 
beredar bahwa calon menteri akan 
dikumpulkan di Magelang sebelum 
atau sesudah diumumkan. "Oh saya 
tidak tahu ya, saya tidak masuk ke 
sana, saya tidak masuk ke sana," 
pungkas Moeldoko. B

Menurut catatan, bocoran susunan 
kabinet  Prabowo-Gibran masih 
menjadi teka-teki hingga saat ini. 
Namun Ketua Harian Partai Gerindra 

Sufmi Dasco Ahmad kembali memberi 
sedikit bocoran tentang susunan 
kabinet Prabowo-Gibran. 

Dasco mengatakan bahwa kabinet 
Presiden Terpilih Prabowo Subianto 
akan difinalisasi sebelum pelantikan 
p a d a  2 0  O k t o b e r  m e n d a t a n g . 
Sementara tentang isu susunan 
kabinet yang berkembang dan viral 
saat ini, Dasco mengatakan bahwa 
semuanya belum fix alias masih bisa 
berubah. Dia juga menegaskan bahwa 
i s u  j u m l a h  m e n t e r i  m a u p u n 
nomenklaturnya masih bersifat 
dinamis. 

T e r m a s u k  s o a l  M e n t e r i 
Penerimaan Negara yang diisukan 
bakal dibentuk. "Bisa ada, bisa nggak, 
itu tergantung nanti finalisasi," kata 
D a s c o  d i  K o m p l e k s  P a r l e m e n 
Sebelumnya.

Dasco juga membeberkan bahwa 
Presiden terpilih Prabowo Subianto 
masih melakukan simulasi terhadap 
jumlah nomenklatur kementerian 
pada kabinetnya mendatang. Hal itu 
disampaikannya merespons isu bahwa 
j u m l a h  k e m e n t e r i a n  p a d a 
pemerintahan Prabowo-Gibran 
mendatang akan ditambah dari 34 
kementerian menjadi 44 kementerian. 

Menurut dia, penambahan jumlah 
k e m e n t e r i a n  d i l a k u k a n  u n t u k 
optimalisasi tugas-tugas kementerian 
dalam rangka menunaikan janji 
kampanye Prabowo-Gibran yang ada 
dalam delapan misi Asta Cita yang 
diusungnya. Wacana penambahan 
jumlah kementerian pada kabinet 
Prabowo Subianto pun kemudian 
diikuti oleh wacana penambahan 
komisi di DPR. Ketua DPR Puan 
Maharani pun mengatakan jumlah 
komisi akan bertambah jika jumlah 
kementerian pun bertambah. 

Terpisah, Sekretaris Jenderal DPP 
Partai Golkar Sarmuji membenarkan 
bahwa anggota DPR RI Meutya Hafid 
yang merupakan Ketua Komisi I DPR 
periode 2019–2024 masuk daftar 
u s u l a n  k a b i n e t  p e m e r i n t a h a n 
Prabowo-Gibran.

Meski demikian, Sarmuji masih 
e n g g a n  m e m b e b e r k a n  p o s 
kementerian mana yang rencananya 
dipimpin anggota DPR RI petahana itu.

" Y a n g  j e l a s ,  B u  M e u t y a 
dimasukkan daftar usulan, tetapi 
posisinya seperti apa, nanti presiden 
terpilih yang menentukan," kata 
S a r m u j i  d i t e m u i  d i  K o m p l e k s 
Parlemen, Senayan, Jakarta, Rabu 
(2/10/2024). 

Selain Meutya Hafid, ia enggan 
membeberkan kader Partai Golkar 
lainnya yang diproyeksikan mengisi 
kabinet pemerintahan Prabowo-
Gibran.(wid, ant, ist, kcm/dya)

JAKARTA - Gugatan yang dilayangkan 
t i m  h u k u m  P a r t a i  D e m o k r a s i 
Indonesia Perjuangan (PDIP) ihwal 
pencalonan Wakil Presiden Gibran 
Rakabuming Raka akan diputus 
Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) 
Jakarta pada Kamis, 10 Oktober 2024. 
Partai banteng menggugat Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) ke PTUN pada 
2 April  2024 karena perbuatan 
m e l a w a n  h u k u m  m e n e r i m a 
pencalonan Gibran.

Penggugat atas nama Megawati 
Soekarnoputri selaku Ketua Umum 
Dewan Pimpinan Pusat PDIP. "Tanggal 
sidang: Kamis, 10 Oktober 2024. 
Agenda: pembacaan putusan secara 
elektronik melalui e-court," bunyi 
pengumuman yang dikutip dari laman 
Sistem Informasi Penelusuran Perkara 
(SIPP) Pengadilan Tata Usaha Negara 
(PTUN) Jakarta, Rabu (2/10/2024).

Persidangan Perkara dengan 
nomor: 133/G/TF/2024/PTUN.JKT 
sudah berlangsung empat bulan lebih. 
Sidang perdana digelar pada Kamis, 30 
Mei 2024. Persidangan dipimpin oleh 
Hakim Ketua Joko Setiono, dan dua 
hakim anggota, Yuliant Prajaghupta 
dan Sahibur Rasid.

Ketua Tim Hukum PDIP, Gayus 
Lumbuun, berharap majelis hakim 
PTUN melaksanakan tugasnya dan 
berdoa putusannya kabul. “Doakan 
agar para majelis hakim tetap bisa 

Pelantikan	Prabowo	Subianto	dan	Gibran	Rakabuming	sebagai	Presiden	dan	Wakil	Presiden	2024	

akan	dilakukan	pada	20	Oktober	2024.ist

Tentang Pelantikan 
Prabowo- Gibran

Jadwal pelantikan presiden 2024 

sesuai dengan Peraturan Komisi 

Pemilihan Umum (PKPU) Nomor 3 

Tahun 2022 tentang Tahapan dan 

Jadwal Penyelenggaraan Pemilihan 

Umum Tahun 2024. 

Dalam aturan tersebut ,  tahapan 

selanjutnya dalam Pemilihan Umum 

(2024) setelah pencoblosan dan 

penghitungan suara adalah:

1. Penetapan hasil pemilu maksimal 

tiga hari setelah putusan MK. 

2. Pengucapan sumpah/janji Presiden 

dan Wakil Presiden serta anggota DPR, 

DPD,  DPRD Provinsi ,  dan DPRD 

Kabupaten/Kota( disesukan dengan 

akhir masa jabatan masing-masing. )

Pengucapan sumpah/janji Presiden 

dan Wakil Presiden: 20 Oktober 2024.

Hasil Gugatan PDIP ke KPU sejak 2 April Lalu
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JAKARTA -  Jumlah pol is i  yang 
menjalani pemeriksaan di Bid Propam 
Polda Metro Jaya bertambah menjadi 
30 personel. Langkah ini dilakukan 
sebagai buntut kasus pembubaran 
paksa diskusi yang digelar Forum 
Tanah Air di Hotel Grand Kemang, 
Jakarta Selatan.

Kabid Humas Polda Metro Jaya 
Kombes Pol Ade Ary Syam Indradi 
mengatakan, jumlah tersebut lebih 
banyak dari sebelumnya yang hanya 
11 anggota Polri diperiksa dalam 
perkara tersebut.

"Bid Propam Polda Metro Jaya, 
sampai dengan saat ini ada 30 anggota 
Polri yang dilakukan pemeriksaan. 
Sebelumnya kami sampaikan ada 11 
ya, update menjadi 30," kata Ade 
k e p a d a  a w a k  m e d i a ,  S e l a s a  
(2/10/2024).

Meski demikian, Ade Ary tidak 
merinci, siapa saja personel Polri yang 
diperiksa oleh Bid Propam.

Selain 30 personel Polri, Bid 
Propam, lanjut Ade,  juga ikut 
memeriksa 6 masyarakat sipil.

Pemeriksaan dilakukan guna 
m e n d a l a m i  d u g a a n  a d a n y a  
pelanggaran SOP yang dilakukan oleh 
para personel Polri.

"Warga masyarakat Ada 6 yang 
dilakukan pemeriksaan oleh Propam, 
antara lain pelaku tindak pidana pada 
insiden itu, kemudian ada manajemen 
dan sekuriti Hotel Grand Kemang," 
jelasnya.

"Untuk didalami tentang apa SOP 
yang sudah dilakukan, apa yang 
dilakukan oleh petugas pengamanan 
dari Polda, Polres Jakarta Selatan dan 
juga Polsek Mampang," katanya.

Satu	Tersangka	Baru	
Terbaru, polisi juga menangkap 

seorang pelaku baru dalam kasus 
penyerangan dan pembubaran diskusi 
Forum Tanah Air (FTA) di Hotel Grand 
Kemang, Jakarta Selatan. Pelaku 
berinisial MR itu ternyata kelompok 
demonstrasi di depan hotel yang 
menolak diskusi tersebut.

Hal ini disampaikan Kabid Humas 
Polda Metro Jaya Kombes Ade Ary 
Syam Indradi. Ade mengungkap 
kronologi penangkapan pria 28 tahun 
itu.

"Kejadian berawal ketika terlapor 
melakukan demonstrasi  untuk 
memberhentikan kegiatan diskusi 
yang diselenggarakan oleh Diaspora / 
Forum Tanah Air di tempat kejadian 
tersebut di atas," kata Ade Ary dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  R a b u  
(2/10/2024).

Ade melanjutkan, terlapor masuk 
dari pintu belakang hotel menuju 
ballroom yang berada di lantai 1. 
Kemudian, korban yang bertugas 
sebagai satuan pengamanan (satpam) 
d i  h o t e l  t e r s e b u t  m e l a k u k a n  
pengamanan terhadap orang dan 
barang di hotel tersebut.

" L a l u ,  t e r l a p o r  m e l a ku k a n  
pengeroyokan terhadap korban," ujar 
Ade.Adapun korban mendapat  
perlakuan berupa pemukulan di 
bagian kepala dan badan. Serta korban 
lain didorong oleh pelaku saat 
menghalau keluar.

MR ditangkap pada Selasa,1 
O k t o b e r  2 0 2 4 .  D i a  l a n g s u n g  
digelandang ke Subdit Jatanras Polda 
Metro Jaya. MR dijerat Pasal 170 KUHP 
dan atau Pasal 351 KUHP dan atau 
Pasal 355 KUHP, dengan ancaman 
tujuh tahun penjara.

Total sudah enam orang ditangkap 
dalam kasus ini. Sebelumnya, polisi 
menangkap lima orang. Mereka 
berinisial FEK selaku koordinator 
l a p a n g a n ,  G W  s e l a k u  p e l a k u  
pengerusakan yang ada di dalam 
Magzi Ballroom, Hotel Grand Kemang, 
tempat diskusi. FEK dan GW telah 
d i te t a p ka n  s e b a ga i  te r s a n gka  
pengerusakan dan penganiayaan.

K e m u d i a n ,  J J  y a n g  j u g a  
membubarkan hingga melakukan 
pengerusakan dengan mencabut 
baliho-baliho yang ada di dalam 
ruangan diskusi. Lalu, LW dan MDM 
yang juga berperan melakukan 
perusakan dan membubarkan acara 
yang ada di dalam ruang diskusi.

Refly Harun Beberapa, mantan 
sekretaris Ke--menterian BUMN 
Muhammad Said Didu, Rizal Fadhilah, dan 
Mantan Danjen Kopassus, Mayjen TNI 
(Purn) Soenarko. 

Polisi juha  mengungkapkan, 
adadua kelompok berbeda saat aksi 
tersebut. Kombes Ade mengatakan 
petugas kepolisian fokus menjaga aksi 
unjuk rasa.

Ade menjelaskan saat pendemo 
melakukan unjuk rasa di depan hotel, 
kelompok lainnya masuk melalui pintu 
belakang dan melakukan penye-
rangan. Ia juga mengatakan, gelaran 
diskusi tersebut diduga tidak ada pem-

beritahuan.
"Bukan demo. Pelaku 

lainnya bukan yang 
d e m o .  Ya n g  d e m o  
enggak ada kaitannya 
sama yang melakukan 
tindak pidana ini, beda. 
Ceritanya gitu, jadi ada 2 
kelompok yang berbeda 
kelompok masya-rakat 
yang berbeda," kata dia, 
J a k a r t a ,  R a b u  
(2/10/2024).

H a l  s e n a d a  
disampai-kan oleh kuasa 

hukum tersangka pembubaran 
diskusi, Gregorius Upi Dheo. Ia 
menjelaskan aksi itu merupakan 
inisiatif sendiri bukan arahan pihak 
lain."Jika merujuk pada informasi yang 
diberikan kl ien ,  mereka beda 
kelompok tapi memiliki tuntutan yang 
sama yakni meminta dihentikannya 
d i s k u s i  t e r s e b u t .  K l i e n  k a m i  
memberitahukan bahwa mereka 
bergerak atas dasar inisiatif sendiri," 
ucap dia.

Gregorius juga menyatakan bahwa 
kliennya menyesal karena tindakan 
mereka menyebabkan keresahan di 
masyarakat. "Klien kami menyesal 
karena akibat perbuatan mereka 
m e n g a k i b a t k a n  k e r e s a h a n  d i  
Masyarakat.  Mereka  meyakini  bahwa  
kegiatan  tersebut  bisa  berdampak  
negatif  pada  stabilitas  negara  dan  
persatuan  bangsa," tuturnya.(wid, rla, 
ist, kum/dya)

Tiga pelaku berinisial JJ, LW, dan 
MDM belum ditetapkan tersangka, 
karena masih pendalaman. Polisi 
tengah memburu pelaku lainnya dari 
DVR kamera CCTV yang telah disita, 
termasuk memburu dalang dari aksi 
anarkisme itu. Hasil penyelidikan 
polisi, ada 10-15 orang masuk ke 
gedung hotel dan membubarkan paksa 
diskusi tersebut.

Untuk diketahui, pembubaran dan 
perusakan dalam acara diskusi 
Diaspora itu terjadi di Hotel Grand 
Kemang, Jakarta Selatan pada Sabtu, 
28 September 2024 pukul 09.30 WIB. 
Puluhan orang masuk ke dalam ruang 
Magzi Ballroom di Hotel Grand 
Kemang dan memukul se-jumlah 
sekuriti.

Dalam diskusi itu hadir sejumlah 
tokoh. Seperti Ketua Umum Pimpinan 
Pusat Muhammadiyah periode 2005-2015 
Din Syamsuddin, pakar hukum tata negara 

Buntut Pembubaran Diskusi FTA di Kemang

Polisi yang Diperiksa Propam Bertambah, Kini Total 30

MR	Alias	Rendi	Dalopes	(kaos	putih	bertopi)	
tertangkap	kamera	CCTV	saat	pembubaran	diskusi	FTA	
di	Hotel	Grand	Kemang.	(tangkapan	layar)

40.	Malaysia 45.	Timor	Leste 53.	Filipina 56.	Indonesia 63.	Thailand

5 NEGARA DENGAN INDEKS
DEMOKRASI TERBAIK DI ASIA TENGGARA

7.29 7.06
6.66 6.53

6.35

Sumber	:	Economist	Intelligence	Unit		

Pelaku	baru	dalam	kasus	

penyerangan	&pembubaran	

diskusi	Forum	Tanah	Air	(FTA)

	di	Hotel	Grand	Kemang,	

Jakarta	Selatan.(Dok.

Polda	Metro	Jaya)
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JAKARTA  - Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan 
(Menkopolhukam) Hadi Tjahjanto 
memerintahkan kepada pihak terkait 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  s i s t e m 
keamanan siber berbagai situs KPU, 
khususnya yang berkaitan dengan 
hasi l  Pemil ihan Kepala Daerah 
(Pilkada) 2024.

"Semua sudah kami kumpulkan 
untuk menjaga ruang siber agar tidak 
terganggu dan tidak diganggu," ujar 
Hadi ketika memberi pidato kunci 
dalam Seminar Nasional Program 
Pendidikan Reguler Angkatan (PPRA) 
LXVII, yang digelar oleh Lembaga 
Ketahanan Nasional (Lemhannas) di 
Jakarta, Rabu (2/10/2024).

A d a p u n  d u a  l e m b a g a  y a n g 
mengemban kepercayaan Hadi untuk 
menjaga ruang digital agar tetap 
demokratis dan tidak menimbulkan 
gangguan keamanan dan ketertiban 
masyarakat adalah Badan Siber dan 
Sandi Negara (BSSN) dan Kementerian 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Kominfo).

Terkait dengan kekondusifan 
media sosial, Hadi membagi lanskap 
a n c a m a n  m e n j a d i  d u a ,  y a k n i 
misinformasi dan polarisasi.

Hadi mengatakan bahwa kedua 
ancaman tersebut harus menuai 
perhatian lebih tinggi sebab saat ini 
sudah terjadi penyebaran hoaks dan 
provokasi.

"Kami sudah mengumpulkan 
seluruh wartawan, media, untuk 
mengantisipasi dan melaksanakan 
kontrol yang ketat, agar jangan sampai 
misinformasi ini memicu keretakan 
persatuan dan kesatuan bangsa," kata 
Hadi.

S e l a i n  o p t i m a l i s a s i  s i s t e m 
keamanan siber KPU dan menjaga 
kekondusifan media sosial, Hadi 
mengatakan bahwa Pemerintah juga 
berupaya untuk mendeteksi dan 
m e n g e l o l a  r e n c a n a  a k s i  s e r t a 
memit igasi  set iap dinamika di 
masyarakat.

Optimalisasi upaya cooling system, 
persatuan, dan kesatuan melalui 
pendekatan kepada tokoh agama, 
masyarakat, dan adat juga ditempuh 
oleh Pemerintah untuk memastikan 
keamanan penyelenggaraan Pilkada 
2024.

P e m e r i n t a h  j u g a  s u d a h 
membentuk desk koordinasi pilkada 
yang terdiri atas 19 kementerian/ 
lembaga yang akan terlibat dalam 
Pilkada Serentak 2024.

"Dengan demikian, diharapkan 
berbagai permasalahan yang dapat 
menjadi hambatan dalam penye-
lenggaraan Pilkada 2024 dapat 
dikoordinasikan dapat diatasi dan 
diselesaikan dengan sebaik-baiknya," 
kata Hadi.

Soal	Validasi	Data	dari	Sirekap
Akademisi Universitas Al Azhar 

I n d o n e s i a  U j a n g  K o m a r u d i n 

mengingatkan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) mengenai validitas data 
dari Sistem Informasi Rekapitulasi 
atau Sirekap yang akan digunakan 
dalam Pilkada 2024. Menurut dia, KPU 
harus mempersiapkan secara matang 
sistem tersebut untuk memastikannya 
t i d a k  a d a  k e c u r a n g a n  d a l a m 
pelaksanaan pilkada.

“Kalau bicara tepat atau tidak tepat 
penggunaan Sirekap, ya apa boleh 
buat. Senang atau tidak senang, sistem 
yang sudah dibuat dengan anggaran 
yang begitu besar saat pilpres yang 
lalu, ya harus dilanjutkan di pilkada,” 
kata Ujang di Jakarta. 

Dia menyebutkan ada beberapa 
hal yang harus menjadi perhatian 
pent ing  bagi  KPU ket ika  ingin 
menggunakan s istem tersebut . 
Menurut Ujang, penyajian data yang 
akurat, penggunaan informasi dan 
teknologi (IT) yang benar, dan sumber 
daya manusia yang menjalankannya 
harus berkualitas, sehingga sistem itu 
benar-benar tidak akan menimbulkan 
masalah.

“Tentu harus dilakukan dengan 
evaluasi yang ketat dan total. Jadi, 
ketika banyak masalah di pilpres dan 
p i l e g  y a n g  l a l u ,  m a k a  k e t i k a 
dipergunakan dalam pilkada kali ini 
tentu harus hati-hati," ujar Direktur 
Eksekutif Indonesia Political Review 
(IPR) itu.

Ujang menambahkan Sirekap akan 
m e n j a d i  p e r t a r u h a n  b a g i  K P U 
sehingga, apabila nanti ada masalah, 
maka yang akan menjadi “sasaran 
tembak” adalah KPU sendiri. Karena 
itu, menurut dia, Sirekap harus benar-
benar diuji coba dan bukan lagi trial 
dan masih banyak error.

“Jadi harus betul-betul menjaga 
kinerjanya dengan menghadirkan 
Sirekap yang baik, jangan sampai nanti 
ada celah bolong-bolong, minus, atau 
kekurangan yang membuat publik 
ragu dan marah,” ujarnya.

Sebelumnya, Ketua Divisi Teknis 
Penyelenggaraan KPU RI Idham Holik 
mengatakan Sirekap akan digunakan 
kembali di Pilkada 2024. Dia juga 
m e n e g a s k a n  K P U  b e r s a m a 

pengembang sudah melakukan 
perbaikan yang sangat signifikan dari 
sisi sistem komputasi.

“Berkenaan dengan kapasitas 
traffic Sirekap, insyaallah bandwidth-
nya lebih besar, sehingga traffic-nya 
lebih baik. Terus juga kemampuan 
pembacaan Sirekap kami tingkatkan, 
sehingga tingkat akurasinya menjadi 
lebih baik,” kata Idham.

Komisioner KPU itu juga menyebut 
simulasi pemakaian Sirekap telah 
dilakukan di dua tempat, yakni Kota 
Depok, Jawa Barat; dan Kabupaten 
Maros, Sulawesi Selatan.

“Tingkat akurasinya mencapai 99 
persen lebih. Kami meyakini ke depan 
akan lebih baik dan kami akan 
m e l a k u k a n  s o s i a l i s a s i  ke p a d a 
masyarakat,” ujar dia.

Adapun Ketua Komisi II DPR RI 
Ahmad Doli Kurnia mengatakan 
lembaganya mendukung KPU kembali 
menggunakan aplikasi Sirekap pada 
P i l k a d a  S e r e n t a k  2 0 2 4 .  D o l i 
mengatakan di masa datang pemilu 
harus semakin memudahkan dan 
menyenangkan untuk masyarakat dan 
h a l - h a l  y a n g  m e m u d a h k a n 
masyarakat itu selalu berkaitan 
dengan teknologi informasi.

“Sebetulnya ke depan kita harus 
mulai berpikir, sudah membuat sistem 
e-election, itu kan bisa macam-macam. 
Terdiri dari e-voting, e-counting, bisa 
e-recap,” kata Doli di kompleks 
parlemen, Senayan, Jakarta Pusat, 
Kamis.

Sebetulnya, kata Doli, Sirekap 
sudah pernah digunakan pertama 
kalinya pada Pilkada 2020. Pada saat 
itu, KPU awalnya menyatakan tidak 
akan menggunakan Sirekap, tetapi ada 
evaluasi sehingga digunakan dan 
sempat mengalami kerumitan.

Lalu, KPU juga memperbaiki 
Sirekap untuk digunakan pada Pemilu 
2024. Namun masyarakat pun bisa 
menilai banyak masalah yang terjadi 
dalam penggunaan Sirekap pada 
Pemilu 2024.

Meski demikian, Doli mengatakan 
teknologi tidak bisa dihindari di 

Menko Polhukam Perintahkan 
Keamanan Situs KPU Ditingkatkan

tengah era digitalisasi yang saat ini 
terjadi. Karena itu, Komisi II DPR pun 
tetap mendukung KPU menggunakan 
Sirekap.

“Kita tetap saja memberikan 
dukungan pelaksanaan Sirekap, tetapi 
dengan catatan bahwa semua hal yang 
kita temukan menimbulkan masalah 
pada Pemilu 2024 harus diperbaiki," 
katanya.( ant, rls, wid/ dya)

Komisioner	KPU	Jatim	Miftahur	Rozaq	(baju	putih)	saat	meninjau	gudang	logistik	di	Kota	Probolinggo.	Ist



aset kabupaten Malang, tetapi 
berprosesnya baru dilakukan oleh 
Pak Kades saat ini. Untuk dimohon 
kepada Pak Bupati Sanusi sebelum 
beliau cuti kemarin, menjadi tanah 
hak milik desa," ujar Didik, ditemui 
usai  Penandatanganan Naskah 
Perjanjian Hibah Daerah (NPHD), 
Rabu (2/10/2024). 

Didik menambahkan, pentingnya 
penyelesaian hibah ini agar tidak 
menimbulkan masalah administrasi 
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MALANG - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang  resmi meng-
hibahkan tanah seluas 792 meter 
persegi kepada Pemerintah Desa 
(Pemdes) Girimoyo, Kecamatan 
Karangploso. Pelaksana tugas (Plt) 
Bupati Malang, Didik Gatot Subroto, 
berharap hal ini dapat memacu 
peningkatan kualitas pelayanan 
publik di Desa Girimoyo.

"Artinya, sebenarnya tanah ini 
sudah cukup lama diketahui sebagai 

Pakai (SHGP) kok milik Pemkab 
Malang. Yang seharusnya tanah milik 
Pemdes Girimoyo tertulis milik 
Pemkab Malang. Sehingga oleh 
masyarakat diminta kembali supaya 
t e t a p  m e n j a d i  a s e t n y a  d e s a  
Girimoyo," ujarnya. 

Proses pengajuan hibah ini, lanjut 
Jafar, memakan waktu cukup lama 
karena harus melalui berbagai 
tahapan administrasi dan kajian 
hukum. Namun, ia bersyukur seluruh 
persyaratan telah terpenuhi dan 
tanah tersebut kini kembali menjadi 
aset desa.

Terpisah,  Plt  Kepala Badan 
Keuangan dan Aset Daerah (BKAD) 
Kabupaten Malang, Yetty Nurhayati, 
menambahkan, dengan penanda-
tanganan NPHD ini, status tanah 
secara resmi telah beralih menjadi 
aset Pemdes Girimoyo meskipun 
sertifikat balik nama saat ini masih 
berproses. 

“Mulai hari ini, tanah tersebut 
akan dihapus dari daftar aset Pemkab 
M a l a n g  d a n  p r o s e s  h u k u m  
selanjutnya tinggal balik nama. Untuk 
lamanya proses itu tergantung Badan 
Pe r t a n a h a n  N a s i o n a l  ( B P N ) ,"  
jelasnya.(Santi/Dya)

di kemudian hari, terutama terkait 
pemeriksaan Badan Pemeriksa 
Keuangan (BPK). 

"Apalagi di sana ada anggaran dari 
pusat melalui Dana Desa (DD) dan 
anggaran daerah melalui Alokasi 
Dana Desa (ADD)," lanjutnya.

Didik berharap, dengan hibah 
tanah ini, perangkat desa Girimoyo 
dapat semakin termotivasi untuk 
meningkatkan pelayanan kepada 
masyarakat. Terlebih mengingat 
lokasi yang berada di jalur strategis 
dan dikelilingi fasilitas publik lainnya 
seperti kantor Polsek dan Kecamatan 
Karangploso. 

Sementara itu, Kepala Desa Girimoyo, 
Jafar Priyono, mengungkapkan, tanah 
yang kini resmi menjadi milik desa, 
sejatinya telah dimiliki secara faktual 
oleh desa Girimoyo sejak tahun 1968. 
Namun, pada tahun 2004 terjadi 
kesalahan administrasi dalam proses 
sertifikasi yang menyebabkan tanah 
tersebut tercatat sebagai milik 
Pemkab Malang. 

Setelah menjabat pada tahun 
2022, Jafar mengajukan permohonan 
hibah untuk memperbaiki status 
tanah tersebut. 

"Waktu itu Sertfikat Hak Guna 

Resmi! Pemkab Malang 

Hibahkan Tanah 792 Meter Persegi ke Pemdes Girimoyo

MALANG - Sebanyak 5.655 anak di 
Kota Malang tercatat tidak bersekolah. 
Dari jumlah tersebut, 1.875 anak 
mengalami putus sekolah, sementara 
1.271 anak tidak melanjutkan ke 
jenjang pendidikan lebih tinggi. Dan 
2 . 5 0 9  l a i n n y a  b e l u m  p e r n a h  
mengenyam bangku sekolah. 

Pj  Wali  Kota Malang,  Iwan 
Kurniawan, menyatakan pihaknya 
segera menggencarkan program 
intervensi guna mengatasi krisis 
pendidikan tersebut. Termasuk 
melalui pembentukan Satgas Khusus 
dan kolaborasi dengan Pusat Kegiatan 
Belajar Mandiri (PKBM).

"Ini menjadi perhatian dan ini 
jujur, (datanya) baru kami terima dari 
pusat. Respon cepat yang kami ingin 
lakukan adalah intervensi. Sosialisasi 
dengan stakeholder, ada operator yang 
menjadi lini terdepan untuk mendata," 
ujar Iwan, Rabu (2/10/2024). 

Iwan menambahkan, keterlibatan 
PKBM diharapkan dapat memberikan 
alternatif pendidikan bagi anak-anak 
yang tidak bersekolah. Dengan cara 

menyediakan program belajar yang 
sesuai dengan kebutuhan mereka.

Lebih lanjut, Iwan menjelaskan 
dengan pembentukan Satgas Khusus, 
diharapkan setiap permasalahan yang 
muncul dapat ditangani dengan lebih 
efektif. "Kami ingin menindaklanjuti 
d e n g a n  p e m b a h a s a n  t e k n i s ,  
khususnya dengan teman-teman di 
PKBM,” jelasnya.

P r o g r a m  i n t e r v e n s i  i n i ,  
sambungnya,  bertujuan untuk 
mengidentifikasi penyebab di balik 
angka putus sekolah dan anak yang 
tidak bersekolah di Kota Malang. 

"Nantinya,  anak yang tidak 
sekolah, dan anak yang drop out, kita 
indentifikasikan sebabnya. Kami akan 
salurkan anak yang tidak sekolah 
sesuai minatnya ke PKBM, jika 
memungkinkan,” ungkap Iwan. 

Ia  menekankan pentingnya 
progres yang signifikan hingga 
Desember 2024, sebagai bagian dari 
prioritasnya untuk meningkatkan 
angka partisipasi pendidikan di Kota 
Malang.

"Karena saya yakin anak yang 

M a l a n g  u n t u k  m e n g a t a s i  
permasalahan pendidikan secara 
holistik, dengan melibatkan berbagai 
lapisan masyarakat dan lembaga 
pendidikan.

"Kita petakan, kita update dulu 
datanya, kita buat strategi mana peran 
PKBM, mana peran Kemenag, mana 
peran Provinsi dan mana peran tingkat 
nasional juga," tegasnya. (Santi/Dya)

putus sekolah, orangtuanya ini 
berharap ada dorongan dari Pemkot 
untuk mendorong agar anak-anaknya 
sekolah. Karena saya yakin, orangtua 
mereka punya harapan yang tinggi 
pada anaknya," tuturnya. 

Ke depannya, Iwan menegaskan 
pentingnya koordinasi yang baik antar 
i n s t a n s i .  M e n u r u t nya ,  h a l  i n i  
menandakan komitmen Pemkot 

Pemkot Intervensi 

5.655 Anak Tidak Sekolah di Kota Malang

Pj	Wali	Kota	Malang,	Iwan	Kurniawan,	bersama	para	stakeholder	dan	satgas	program	Penanganan	Anak	
Tidak	Sekolah,	Rabu	(2/10/2024).	(Santi/Lenteratoday)

Plt	Bupati	Malang,	Didik	Gatot	Subroto,	dalam	sambutannya	pada	acara	

penandatanganan	NPHD	antara	Pemkab	Malang	dengan	Pemdes	Girimoyo,	

Kecamatan	Karangploso,	Rabu	(2/10/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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Asteriska 'Barasuara' 

Suarakan Alam Lewat Musik
dan Lindungi Hutan karena dua 
organisasi itu yang ia ketahui. "Full 
semua profit bagi dua ke situ," kata Icil.

Setelah itu, Icil tidak memiliki 
pergerakan lainnya. Menurut Icil, ia 
tidak mungkin bergerak sendirian 
untuk menyuarakan tentang alam. 
Hingga akhirnya, ia menemukan Music 
Declares Emergency Indonesia.

Alasan	 Asteriska	 Gabung	 ke	 Music	
Declares	Emergency	Indonesia

Icil memutuskan untuk bergabung 
ketika Music Declares Emergency 
Indonesia membuka pendaftaran bagi 
musisi yang ingin bersuara tentang 
alam. "Aku enggak pikir lama, hari itu 
juga langsung submit," tuturnya.

Bergabung dengan Music Declares 
Emergency Indonesia membuat Icil 
merasa  t idak sendir ian ket ika  
menyuarakan mengenai kondisi alam.

Rilis	Lagu	Bersama	Music	
Declares	Emergency	Indonesia

Icil mengatakan Music Declares 
Emergency Indonesia mempunyai 

SALAH satu personel Barasuara, 
Cabrini Asteriska Widiantini (dikenal 
dengan nama Icil lahir 6 Maret 1988, 
umur 28 tahun) merupakan seorang 
penyanyi Indonesia, menyuarakan 
mengenai alam lewat musik. Icil 
melakukannya lewat album yang akan 
dirilis Music Declares Emergency 
Indonesia. Selain itu, ia pernah merilis 
album mini atau EP berjudul Rumah 
Kita pada 2021 yang membicarakan 
mengenai alam.

M u s i c  D e c l a re s  E m e rg e n c y  
Indonesia terbentuk pada 22 April 
2023 dan menjadi wadah bagi para 
musisi, seniman, dan organisasi yang 
berkomitmen melindungi kehidupan 
di bumi. Asteriska sudah tertarik 
untuk bergabung ke Music Declares 
Emergency Indonesia pada tahun lalu, 
namun ia baru bisa berpartisipasi 
tahun ini.

I c i l  te la t  m en da ft a r  u n t u k  
bergabung dengan Music Declares 
Emergency Indonesia tahun lalu. Saat 
Icil mengetahui mengenai Music 
Declares Emergency Indonesia 
ternyata  mereka sudah mulai  
workshop dan membuat lagu.

Tahun lalu,  Music Declares 
Emergency Indonesia merilis album 
Sonic/Panic bertepatan dengan 
penyelenggaraan IKLIM Fest di Bali. 
Icil merasa sedih karena tidak bisa 
bergabung dengan Music Declares 
Emergency Indonesia pada 2023.

"Aku agak sedih karena aku 
sebenarnya dari dulu aware soal alam. 
Makanya aku ngeluarin mini album 
atau EP Rumah Kita pada 2021. EP 
yang aku dedikasikan untuk berbicara 
tentang alam. Concern-ku tentang 
alam," kata Icil saat dihubungi 
kumparan, belum lama ini.

Cerita	Asteriska	
Bikin	EP	Rumah	Kita

Icil membuat EP Rumah Kita 
setelah diajak oleh Greenpeace ke 
Muara Gembong, Kabupaten Bekasi, 
Jawa Barat, pada 2020. Ia datang ke 
sana bersama Greenpeace dan 
Watchdoc untuk proyek video 
Te n g g e l a m  D a l a m  D i a m  ya n g  
mendokumentasikan dampak abrasi 
terhadap wilayah di pesisir pantai 
Jawa Barat.

Di Muara Gembong, Icil merasa 
sedih melihat para warga 'berkawan' 
dengan air yang merendam tempat 

kampanye No Music on a Dead Planet. 
Mereka akan merilis album kompilasi 
yang berisi lagu-lagu dari 15 musisi 
saat acara IKLIM Fest pada 9 
November 2024. "Masing-masing 
musisi bawa satu lagu di album ini," 
ujarnya.

Tujuan Music Declares Emergency 
Indonesia merilis album, kata Icil, 
karena mereka ingin mengajak 
masyarakat untuk peduli dengan alam 
lewat musik. "Orang yang belum aware 
tentang alam jadi ngeh karena mereka 
awalnya mau dengerin musiknya 
dulu," tuturnya.

Icil belum mengungkapkan judul 
lagu ciptaannya yang akan ada di 
album kompilasi. Namun Icil sempat 
m e n c e r i t a k a n  m e n g e n a i  l a g u  
ciptaannya.. (nei,ist/dya)

 

tinggal mereka. Icil menginap satu 
malam di Muara Gembong. Pagi 
harinya, timbul keinginan darinya 
untuk membuat lagu ketika melihat 
kondisi di sana.

"Aku merasa sebagai musisi aku 
bisa apa ya? Kayak pengin nangis, 
pengin teriak, aku merintih banget 
ngelihat keadaan di depanku. Aku tiba-
tiba bikin lagu," tutur Icil.

Adapun lagu yang Icil ciptakan 
b e r j u d u l  I b u  P e r t i w i ,  y a n g  
menceritakan tentang daratan yang 
tenggelam. Kisah ini sesuai yang Icil 
rasakan ketika ada di Muara Gembong.

Setelah itu, Icil sempat diajak 
u n t u k  t e r l i b a t  d a l a m  p r o ye k  
Greenpeace lainnya. Saat itu ia sudah 
membuat lagu tentang laut. "Tapi 
ternyata proyek Greenpeace ini 
enggak jadi," ucapnya.

Empat	Lagu	tentang	Alam
Lantaran sudah memiliki dua lagu, 

Icil berbincang dengan rekannya 
terkait keinginannya untuk membuat 
m i n i  a l b u m  a t a u  E P.  U n t u k  
mewujudkannya, Icil  kemudian 
m e m b u a t  d u a  l a g u  l a g i  ya n g  
berhubungan dengan alam. Hingga 
terciptalah EP Rumah Kita yang berisi 
empat lagu.

Selain Ibu Pertiwi, tiga lagu lainnya 
di EP Rumah Kita adalah The Waves 
and the Grey, Cerita Laut, dan When 
Earth Speaks. Icil mengatakan Cerita 
Laut dan The Waves and the Grey 
menceritakan tentang kehidupan laut.

Sementara itu, When Earth Speaks 
dibuat tanpa lirik. Lewat lagu itu, Icil 
membayangkan apa yang orang 
rasakan saat berkoneksi dengan alam. 
Menurut Icil ,  alam sebenarnya 
berbicara tapi dengan bahasa yang 
berbeda.

“Jadi, When Earth Speaks itu 
adalah ketika bumi berbicara dan kita 
mendengarkan," ujar Icil.

Galang	Dana	Terkait	Lingkungan
Setelah merilis EP, Icil menggalang 

dana melalui kampanye "Lindungi 
B u m i ,  R u m a h  K i t a "  d i  s i t u s  
penggalangan dana kitabisa.com. 
Dana yang terkumpul ia sumbangkan 
ke dua organisasi non profit, yakni 
North Bali Reef Conservation dan 
Lindungi Hutan.

Icil memutuskan memberikan 
dana ke North Bali Reef Conservation 

Sumber
Instagram/
@barasuara
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Kesehatan, Infark serebral atau stroke 
infark adalah jenis stroke di mana 
aliran darah ke otak terhenti,  
menyebabkan kerusakan pada 
jaringan otak. Hambatan ini membuat 
sel-sel otak kekurangan oksigen, yang 
dapat berakhir pada kerusakan 
permanen atau kematian sel jika tidak 
segera ditangani. Stroke infark 
merupakan jenis stroke yang paling 
umum terjadi.

Stroke infark, yang juga dikenal 
sebagai stroke iskemik, terjadi ketika 
aliran darah ke otak terhambat atau 
terganggu, menyebabkan jaringan 
otak kekurangan oksigen dan nutrisi. 
Hal ini dapat terjadi karena beberapa 
faktor, di antaranya:

Trombosis 
Pembentukan gumpalan darah 

(trombus) di arteri yang mengalirkan 
darah ke otak. Gumpalan ini bisa 
terjadi akibat pengerasan pembuluh 
d a r a h  ( a t e r o s k l e r o s i s )  y a n g  
menyempitkan arteri.

Emboli 
Penyumbatan aliran darah oleh 
embolus, yaitu gumpalan darah atau 
partikel lain yang terbentuk di tempat 
lain dalam tubuh (seperti jantung) dan 
terbawa aliran darah ke otak.

Hipertensi	
Tekanan darah tinggi yang tidak 

terkontrol dapat merusak pembuluh 
darah, memicu pembentukan plak, 
dan menyebabkan penyumbatan.

INFARK	otak, atau yang lebih dikenal 
dengan stroke iskemik , merupakan 
kondisi medis serius yang terjadi 
ketika pasokan darah ke otak 
terganggu atau berkurang secara 
signifikan, sehingga otak kekurangan 
oksigen dan nutrisi yang dibutuhkan 
untuk berfungsi dengan baik. 

G a n g g u a n  i n i  s e r i n g k a l i  
disebabkan oleh penyumbatan pada 
pembuluh darah yang mengalirkan 
darah ke otak, seperti akibat dari 
pembekuan darah atau membekukan 
plak di arteri.

Baru-baru ini, aktris Korea Selatan, 
Park Ji Ah, yang dikenal lewat lewat 
sebagai ibu dari Moon Dong Eun dalam 
drama The Glory, meninggal dunia 
pada usia 52 tahun akibat infark 
serebral. Kejadian ini terjadi pada 
Senin, 30 September 2024, pukul 
02:50 dini hari waktu setempat, 
menambah sorotan pada kondisi 
kesehatan ini yang bisa datang tiba-
tiba dan memiliki dampak yang 
mematikan.

Menurut Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO), stroke adalah gangguan 
fungsi saraf akut yang terjadi akibat 
gangguan peredaran darah di otak. 
Kondisi ini dapat muncul secara tiba-
tiba (dalam hitungan detik) atau 
secara cepat (dalam beberapa jam), 
dengan gejala dan tanda yang sesuai 
dengan area otak yang terkena. Stroke 
sering kali dikenal sebagai kondisi 
y a n g  t i b a - t i b a  m e n y e b a b k a n  
kelumpuhan, tetapi gejala lainnya juga 
perlu diperhatikan.

Dilansir dari Dirjen Pelayanan 

Penyakit	jantung	
Masalah pada jantung seperti 

atrial fibrillation (aritmia) dapat 
m e n y e b a b k a n  p e m b e n t u k a n  
gumpalan darah yang bisa terlepas 
dan menyumbat pembuluh darah otak.

Diabetes 
Kadar gula darah tinggi yang 

berkepanjangan dapat merusak 
pembuluh darah, meningkatkan risiko 
stroke.

Kolesterol	tinggi
Penumpukan plak lemak di 

pembuluh darah arteri (aterosklerosis) 
dapat menyumbat aliran darah ke 
otak.Merokok: Tembakau merusak 
pembuluh darah dan meningkatkan 
pembentukan plak di arteri, yang 
dapat menyumbat aliran darah.

Obesitas	dan	gaya	hidup	sedenter
Kelebihan berat badan dan 

kurangnya aktivitas fisik dapat 
meningkatkan risiko hipertensi, 
diabetes, dan masalah jantung yang 
menjadi faktor risiko stroke.

Risiko Stroke Infark Kehilangan 
fungsi motorik Bagian otak yang rusak 
akibat stroke dapat menyebabkan 
kelemahan, kelumpuhan, atau 
kehilangan kontrol pada otot di 
satu sisi tubuh.

Jika stroke memengaruhi area 
otak yang bertanggung jawab atas 
bahasa, pasien dapat mengalami 

kesulitan berbicara, memahami, 
membaca, atau menulis (afasia).Masalah 
kognitif: Stroke dapat menyebabkan 
gangguan dalam memori, konsentrasi, 
dan pemikiran logis.

Penyakit Infark Otak Alias Stroke 
Iskemik yang Merenggut Nyawa Park Ji Ah
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APIARY Academy menghadirkan 
solusi pengembangan produk digital 
berbasis AI melalui Indonesia Product 
C o n fe re n c e  ( I P C )  2 0 2 4 ,  ya n g  
melibatkan 2.000 peserta dari praktisi 
bisnis dan teknologi.

IPC 2024 bertema "The Evolution 
of Product Management: Trends, 
Challenges and Opportunities to 
Develop and Grow Digital Products in 
2024 and Beyond" juga mewadahi 
kalangan profesional dan product 
enthusiast untuk menciptakan produk 
yang lebih inovatif dan responsif 
terhadap kebutuhan pasar.

"IPC 2024 adalah wujud komitmen 
kami untuk menjawab kebutuhan para 
profesional yang ingin memahami dan 
menerapkan AI dalam pengembangan 
produk mereka," ujar Co-Founder & 
CEO Apiary Academy, Jessica Casey 
Jaya dalam siaran pers pada Selasa.

Ia menjelaskan, konferensi IPC 
dirancang khusus  untuk para  
profesional yang terlibat dalam 
pengembangan produk digital, mulai 
dari e-commerce, aplikasi perbankan 
digital, hingga software as a service 
(SaaS).

Apiary Academy berharap IPC 
2024 dapat menjadi platform yang 
m e m b e r i k a n  p a n d a n g a n  
komprehensif tentang bagaimana AI 
dapat digunakan untuk memprediksi 
kebutuhan pasar, meningkatkan 
e f i s i e n s i  o p e r a s i o n a l ,  d a n  
menciptakan produk yang lebih 
customer-centric.

"Lebih dari sekadar konferensi, 
kami berkomitmen untuk membawa 
industri ini ke level yang lebih tinggi 
dengan menyediakan platform yang 
mampu menjawab kebutuhan akan 
pengetahuan praktis tentang AI dan 
pengembangannya dalam produk 
digital," kata dia.

2024 dapat menjadi katalisator 
perubahan yang mendorong para 
profesional untuk tidak hanya 
memahami,  tetapi  juga berani 
memimpin transformasi digital di 
bidangnya masing-masing," kata 
Jessica.

"Kami berharap dari sesi yang 
dihadirkan, para peserta dapat 
menerapkan teknologi AI secara 
strategis, menciptakan inovasi yang 
berdampak, dan membawa produk 
mereka ke level yang lebih tinggi,” kata 
Jessica.

Melansir survey McKinsey tahun 
2023, sebanyak 50 persen responden 
global mengadopsi AI setidaknya di 
satu unit bisnis pada tahun 2022. Hal 
itu menunjukkan peningkatan lebih 
dari dua kali lipat dibandingkan 
dengan 2017.

Mayoritas penggunaan AI ini 
difokuskan pada optimasi kegiatan 
operasional, perancangan produk 
baru, analisis layanan pelanggan, dan 
p e n i n gka t a n  ku a l i t a s  p ro d u k .  
(nei,ist/dya)

 

 

peluncuran produk dengan tepat, 
fleksibel dan beradaptasi berdasarkan 
data dan feedback pelanggan, dan 
berpikir efektif sehingga inovasi yang 
digunakan akan meningkatkan 
pengalaman pelanggan," kata dia.

 Dalam pelaksanaan acara ini, 
Apiary Academy juga berkolaborasi 
dengan Mixpanel, sebuah platform 
analitik yang merevolusi cara tim 
mengukur dampak penuh dari  
k e p u t u s a n  p r o d u k  d a n  
pemasaran mereka.

Melalui kolaborasi ini, 
M i x p a n e l  m e m o d e ra s i  
s e b u a h  p a n e l  u n t u k  
membahas strategi dalam 
m e m a n f a a t k a n  d a t a  
p e n g g u n a  g u n a  m e -
ningkatkan pengalaman 
pengguna ,  menginfor-
m a s i k a n  p e n ga m b i l a n  
keputusan, dan mendorong 
pertumbuhan produk yang 
berkelanjutan.

Diskusi ini juga men-
cakup studi kasus nyata dari 
A s t r o  d a n  M a n d i r i  
Sekuritas.

"Kami berharap IPC 

"Tahun ini, kami menghadirkan 
topik-topik yang lebih mendalam dan 
inovatif agar para peserta bisa 
membawa pulang wawasan dan 
s t ra te g i  ya n g  l a n g s u n g  d a p a t  
diterapkan dalam pekerjaan mereka," 
ungkap dia.

IPC 2024 juga menawarkan 
sejumlah sesi menarik seperti AI 
Business Pitch, di mana para peserta 
dapat mempresentasikan ide bisnis 
berbasis AI di depan para ahli dan 
investor.

Guided Networking Sessions juga 
dirancang untuk memfasil itasi  
i n t e r a k s i  a n t a r  p e s e r t a ,  
m e m u n gk i n ka n  m e re ka  u n t u k  
bertukar ide dan pengalaman dalam 
suasana yang lebih santai namun tetap 
produktif.

Dalam sebuah sesi, CEO dan Co-
founder Lifepack Natali Ardianto 
menuturkan, "Penting bagi pemilik 
bisnis atau pengembang produk untuk 
tidak hanya berfokus pada tren 
terbaru, melainkan untuk berfokus 
pada pemecahan kebutuhan pasar 
yang sebenarnya.

"Hal penting lainnya untuk 
diperhatikan yaitu pemilihan waktu 

IPC 2024: Solusi Pengembangan 
Produk Digital Berteknologi AI

Rangkaian	program	Product	Conference	(IPC)	2024.	(Dok.	Apiary	Academy)
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perlu mendukung anak-anak, baik 
yang masih di usia sekolah, kuliah, 
atau bahkan anak dewasa yang belum 
mandiri secara finansial.

Tekanan	Finansial
Mereka biasanya merasakan 

tekanan finansial yang signifikan 
karena harus menanggung biaya 
p e r a w a t a n  o r a n g  t u a  s e r t a 
pendidikan dan kebutuhan anak-
anak.

Tekanan Emosional: Di samping 
tanggung jawab finansial, mereka 
juga menghadapi tekanan emosional 
dari beban merawat dua generasi 
yang berbeda, yang dapat menguras 
e n e r g i ,  wa k t u ,  d a n  p e r h a t i a n 
m e r e k a . P e r a n  G a n d a  d a l a m 
Kehidupan: Orang dalam sandwich 
generation seringkali menghadapi 
tantangan dalam menyeimbangkan 
peran mereka sebagai pekerja, orang 
tua, dan anak, yang memengaruhi 
k e s e h a t a n  f i s i k  d a n  m e n t a l 

mereka.(nei,ist/dya)

 

dan pengeluaran, Sahabat Fimela 
dapat mengetahui di  mana dan 
k e m a n a  u a n g  m e n g a l i r  s e t i a p 
bulannya.

 Pastikan untuk memasukkan 
semua biaya tetap, seperti sewa, 
tagihan, dan biaya makan, serta 
pengeluaran variabel seperti hiburan 
dan belanja.

Setelah anggaran dibuat, penting 
untuk mematuhi rencana tersebut. 
Evaluasi pengeluaran secara rutin 
untuk menemukan area yang bisa 
dipotong atau dioptimalkan. 

D e n g a n  m e m p r i o r i t a s k a n 
pengeluaran dan menyesuaikan gaya 
hidup, Sahabat Fimela dapat menjaga 
keuangan tetap sehat.

Manfaatkan	Tabungan	Otomatis
Menabung secara otomatis dapat 

membantumu mencapai  tujuan 
keuangan dengan lebih mudah. 
Dengan mengatur transfer otomatis ke 
rekening tabungan setiap bulan, 
Sahabat Fimela akan lebih disiplin 
dalam menabung dan mengurangi 
risiko pengeluaran berlebih. 

Buatlah rekening terpisah untuk 
tujuan tertentu, seperti dana darurat, 
pendidikan, atau liburan.

Selain itu, manfaatkan produk 
tabungan yang menawarkan bunga 
lebih tinggi, seperti rekening tabungan 
berjangka atau deposito. Ini akan 
membantu uangmu berkembang 
seiring waktu, 

m e m b e r i k a n  l e b i h  b a n y a k 
kebebasan finansial di masa depan. 
Menabung secara otomatis tidak 
h a n y a  m e n g u r a n g i  s t r e s 
k e u a n g a n ,  t e t a p i  j u g a 
memberikan rasa aman 
bagi Sahabat Fimela.

Pertimbangkan	
I n v e s t a s i	
J a n g k a	
Panjang

Investa
si  jangka 
p a n j a n g 
adalah cara 
yang efektif 
u n t u k 
m e m b a n g u n 
k e k a y a a n  d a n 
mempersiapkan 
masa depan. Meskipun 
investasi bisa tampak 
menakutkan, memulai 
dengan jumlah kecil dan 
mempelajari berbagai opsi 
i n v e s t a s i  d a p a t  s a n g a t 
bermanfaat. 

Pilihlah instrumen investasi yang 

SANDWICH generation adalah istilah 
y a n g  d i g u n a k a n  u n t u k 
menggambarkan orang-orang yang 
berada di tengah-tengah dua generasi, 
yaitu mereka yang harus mengurus 
orang tua yang menua sekaligus 
mendukung anak-anak mereka yang 
masih bergantung secara finansial 
atau membutuhkan perhatian dan 
perawatan. 

Orang-orang dalam kategori ini 
seringkali merasa "terjepit" di antara 
dua tanggung jawab, seperti di antara 
dua lapisan sandwich.

S a n d w i c h  g e n e r a t i o n  a t a u 
‘generasi roti lapis’ adalah sekelompok 
orang dewasa yang telah berkeluarga 
dan bertanggung jawab merawat 
orang tua mereka serta anak-anak 
mereka sendiri. Tanggung jawab yang 
berat ini sering kali mengakibatkan 
kesulitan dalam mengelola keuangan. 

Ditambah dengan meningkatnya 
biaya hidup dan ketidakpastian 
e k o n o m i ,  g e n e r a s i  i n i  p e r l u 
menemukan cara yang efektif untuk 
mengatur keuangan agar tetap dapat 
memenuhi kebutuhan keluarga tanpa 
terjebak dalam hutang.

Dengan pendekatan yang tepat, 
generasi sandwich dapat menciptakan 
keseimbangan yang lebih baik dalam 
hal keuangan. Mengelola uang bukan 
s e k a d a r  t e n t a n g  m e n g h i t u n g 
pengeluaran, 

tetapi juga mencakup perencanaan 
dan pengambilan keputusan yang 
strategis untuk masa depan. Berikut 
tiga cara ampuh yang dapat membantu 
generasi sandwich dalam mengelola 
keuangan dengan lebih efektif.

Identifikasi	aset	yang	dimiliki
Hal pertama yang harus dilakukan 

adalah mengidentifikasi terlebih 
dahulu seluruh aset dan utang yang 
kamu miliki. Inventarisasi tabungan, 
piutang, 

atau aset lainnya seperti tanah, 
r u m a h  d a n  l a i n n y a .  D e n g a n 
mengetahui jumlah aset dan utang 
yang dimiliki, hal itu akan menjadi 
garis batas kita dalam mengelola 
keuangan.

 Diskusikan juga dengan orang tua 
bagaimana untuk mengoptimalkan 
a s e t  t e r s e b u t .  H a r a p a n n y a , 
perencanaan pengelolaan keuangan 
kita akan lebih mudah dan efektif 
setelahnya.

Buat	Anggaran	Bulanan
Membuat  anggaran bulanan 

adalah langkah pertama yang krusial 
dalam mengelola keuangan. Dengan 
mencatat semua sumber pendapatan 

sesuai dengan profil risiko dan tujuan 
keuangan, seperti saham, obligasi, atau 
reksa dana.

Penting untuk memiliki perspektif 
jangka panjang saat berinvestasi. 
Meskipun pasar dapat berfluktuasi, 
berinvestasi secara konsisten dan 
terencana dapat memberikan hasil 
yang signifikan seiring waktu.

Dengan menerapkan cara ampuh 
ini, generasi sandwich dapat lebih 
mudah mengelola keuangan dan 
menca pa i  kest a bi lan  f inansia l . 
Meskipun tantangan yang dihadapi 
tidaklah mudah, perencanaan yang 
baik dan disiplin dalam mengelola 
p e n g e l u a r a n  a k a n  m e m b a n t u 
menciptakan masa depan yang lebih 
cerah bagi diri sendiri dan keluarga.

Ciri-ciri	Sandwich	Generation
Merawat Orang Tua yang Menua: 

Orang dalam generasi ini sering 
merawat orang tua yang semakin tua, 
sakit, atau memiliki keterbatasan fisik. 
Tugas ini bisa berupa 
d u k u n g a n 
emosional, fisik, 
atau finansial.

Menduku
ng Anak-anak: 
P a d a  s a a t 
y a n g  s a m a , 
mereka juga 
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HARGA	minyak mentah dunia, Rabu 
(2/10/2024)'mendidih'. Kenaikan ini 
dipicu kekhawatiran pasar konflik di 
Timur Tengah dapat berubah menjadi 
p e ra n g  ya n g  l e b i h  l u a s ,  s e r t a 
mengganggu pasokan minyak dari 
wilayah penghasil utama.

Harga minyak mentah berjangka 
Brent naik 83 sen atau 1,13 persen 
m e n j a d i  U S $ 7 4 , 3 9  p e r  b a r e l . 
Sementara, minyak mentah West 
Texas Intermediate AS (WTI AS) naik 
88 sen atau 1,26 persen menjadi 
US$70,71 per barel.

Iran menembakkan sekitar 200 
rudal  bal ist ik  ke  Israel  Selasa 
( 1 / 1 0 / 2 0 2 4 ) .  S e r a n g a n  i n i 
merupakan tindakan balasan atas 
serangan Israel ke Hizbullah di 
Lebanon serta Hamas di Gaza.

Iran, anggota Organisasi Negara-
negara Pengekspor Minyak (OPEC), 
merupakan produsen minyak utama 
di kawasan tersebut.

"Keterlibatan langsung Iran, 
anggota OPEC, meningkatkan prospek 
gangguan pasokan minyak," kata 
analis ANZ Research dikutip Reuters.

Produksi minyak Iran naik ke level 
tertinggi dalam enam tahun terakhir, 
yakni sebesar 3,7 juta barel per hari.

"Eskalasi besar oleh Iran berisiko 
membawa AS ke dalam perang," kata 
analis Capital Economics.

"Iran menyumbang sekitar 4 
persen dari produksi minyak global, 
tetapi pertimbangan penting adalah 
a p a k a h  A r a b  S a u d i  a k a n  m e -
ningkatkan produksi jika pasokan Iran 
terganggu," imbuh laporan riset 
mereka.

OPEC+ juga berencana menggelar 
pertemuan hari ini untuk meninjau 
kondisi pasar minyak global. Mulai 
Desember, OPEC+ yang mencakup 
Rusia, akan menaikkan produksi 
sebesar 180 ribu barel per hari (bpd) 
per bulan.

Analis berharap jika produksi 
OPEC+ dikerek maka dapat meng-
imbangi kekhawatiran gangguan 
pasokan di Timur Tengah.

Dampak langsung juga telah 
dirasakan Indonesia. Rupiah semakin 
tertekan akibat terkepung berbagai 
sentimen negatif terutama dari situasi 
pasar global dan kondisi geopolitik di 
Timur Tengah.

Dibuka melemah sejak pagi, 
r u p i a h  s e m a k i n  a m b l e s  s a a t 
pembukaan pasar Eropa siang tadi 
dan menyentuh level terendah hari ini 
di Rp15.280/US$. Intervensi Bank 
Indonesia diduga masuk jelang pasar 
tutup sore ini di mana rupiah akhirnya 
bangkit memperkecil pelemahan di 
R p 1 5 . 2 6 5 / U S $ ,  m e n c e r m i n ka n 
pelemahan 0,43% dibanding posisi 
hari sebelumnya.

Pelemahan rupiah menjadi yang 
terburuk di Asia sampai sore ini. Di 
belakang rupiah, baht juga melemah 
0,37%, yen Jepang 0,31%, won Korsel 
0,27%, ringgit 0,26% dan peso 0,02%. 
Sebagian lagi valuta Asia masih 
menguat seperti yuan offshore 0,1%. 
Sedang dolar Singapura dan dolar 
Hong Kong stagnan.

Tekanan dialami rupiah akibat 
peningkatan perburuan akan aset-
aset safe haven dan risk-off para 
investor akibat kenaikan eskalasi 
konflik Iran versus Israel. Serangan 
ratusan rudal balistik Iran yang men-
jadi aksi balasan akan tindakan Israel 
mengokupasi Palestina dan menyerang 
Lebanon, dikhawatirkan akan me-
micu konflik lebih luas yang melibat-
kan negara-negara di kawasan juga 
para sekutu masing-masing pihak.

Deputi Gubernur Bank Indonesia 
Juda Agung menyatakan, otoritas 
m e w a s p a d a i  d a m p a k  k o n f l i k 
terhadap perekonomian Indonesia. Ia 
bilang, akan terus mencermati dan 
mengelola risiko yang dapat timbul 
akibat konflik tersebut, utamanya 
terhadap harga minyak dan rantai 
pasok global.

Terpisah,  Ketua Kajian Timur 
Tengah Universitas Indonesia Yon 
Mahmudi mengatakan, serangan Iran 
dan proksinya ke Israel tidak bisa 
dianggap remeh.

“Nah dipastikan bahwa apabila ini 
semakin memuncak ya, perseteruan 
antara Israel dengan proksi-proksi 
Iran pasti dampaknya tidak hanya 
dirasakan di kawasan timur tengah 
tapi juga tentu di kawasan lain,” kata 
Yon. 

 Menurutnya, dampak perang ini 
tak hanya secara politik saja, tapi juga 
ekonomi. “Karena biar bagaimanapun 
kawasan ini merupakan kawasan 
yang menjadi perlintasan dunia, baik 
dari sisi udara maupun lautnya, 
sebagai poros perdagangan,” terang 
Yon.

Menurutnya, apabila jalur ini 
terhenti, maka pasokan minyak juga 
akan mengalami hambatan. Dengan 
demikian,  negara-negara yang 
energinya bergantung terhadap 
minyak pasti akan terdampak oleh 
krisis global ini. 

“Nah oleh karena itu apakah nanti 
akan semakin meluas atau ada upaya 
untuk melakukan deeskalasi, ini saya 
kira tergantung dari negara-negara 
besar lainnya seperti Amerika, negara 
di Uni Eropa termasuk juga Tiongkok 
dan Rusia,” ucapnya.

“Kalau mereka kemudian terlibat 
maka dipastikan akan semakin 
membesar peperangan ini,” pungkas 
Yon.

WNI	di	Lebanon	Dievakuasi
D i  s i s i  l a i n ,  J u r u  b i c a r a 

Kementerian Luar Negeri (Kemlu) RI 
Roy Soemirat menyatakan bahwa 
proses evakuasi  warga negara 
Indonesia (WNI) di Lebanon tengah 
berlangsung. Pemulangan WNI ini 
merupakan perintah langsung 
Presiden Jokowi kepada Menlu RI 
Retno Marsudi.

"Keselamatan WNI terus menjadi 
perhatian utama Pemerintah RI. 
Terkait hal ini, proses evakuasi WNI 
dari Lebanon sedang berlangsung," 
u j a r  R o y  m e l a l u i  p e r n y a t a a n 
tertulisnya, Rabu (2/10/2024).

Roy tidak membeberkan waktu 
pasti upaya evakuasi WNI di Lebanon 
d i m u l a i .  B e r d a s a r k a n  d a t a 
sementara, jumlah WNI di Lebanon 
saat ini sebanyak 157 orang. Jumlah 

ini belum termasuk anggota TNI yang 
menjadi pasukan penjaga perdamaian 
di misi UNIFIL.

Dia  menambahkan,  saat  in i 
seluruh KBRI di kawasan Timur 
Tengah terus menjalin komunikasi 
dengan seluruh WNI setempat untuk 
mempermudah dan memastikan 
kondisi mereka di wilayah tersebut.

S e b e l u m nya ,  P re s i d e n  J o ko 
W i d o d o  ( J o k o w i )  t e l a h  m e -
merintahkan Kemlu RI untuk segera 
memulangkan WNI di Lebanon. Hal ini 
disampaikan usai terjadi peningkatan 
eskalasi perang antara Israel dan Iran 
di kawasan tersebut.

Diketahui ,  Perdana Menteri 
Lebanon, Najib Makati, mengatakan 
negaranya tengah menghadapi "salah 
satu fase paling berbahaya" dalam 
sejarahnya.

Sekitar satu juta orang telah me-
ngungsi di seluruh Lebanon sejak 
serangan udara Israel dimulai bulan 
lalu, imbuhnya. "Kami mendesak agar 
lebih banyak bantuan untuk mem-
perkuat upaya berkelanjutan kami dalam 
menyediakan dukungan dasar bagi 
warga sipil yang mengungsi," katanya.

Netanyahu	Murka
Sementara itu, Perdana Menteri 

Israel Benjamin Netanyahu ber-
sumpah akan melakukan pembalasan 
atas serangan 200 rudal balistik Iran. 

"Iran melakukan kesalahan besar 
m a l a m  i n i  d a n  m e r e k a  a k a n 
membayar harganya," kata Netanyahu 
di awal pertemuan kabinet keamanan 
tak lama setelah serangan rudal Iran 
berlangsung. Dikutip Times of Israel, 
Netanyahu mengeklaim serangan 
ratusan rudal balistik Iran itu gagal 
berkat sistem pertahanan rudal Iron 
Dome dan bantuan Amerika Serikat.

"Itu digagalkan berkat sistem 
pertahanan udara Israel, yang paling 
canggih di dunia," kata Netanyahu 
sembari mengucapkan terima kasih 
kepada AS atas dukungannya.

Netanyahu lantas menganggap 
bahwa rezim Iran "tidak memahami 

tekad Israel untuk membela diri dan 
tekad kami untuk membalas serangan 
musuh kami."

Ia bahkan bersumpah Israel akan 
menyerang balik siapa saja yang 
b e r a n i  m e n y e r a n g  d a n 
membahayakan keamanan negaranya.

"[Pemimpin Hamas Yahya] Sinwar 
dan [komandan militer tertinggi 
Hamas Mohammed]  Dei f  t idak 
memahami  hal  in i ,  [Pemimpin 
Hezbollah Hassan] Nasrallah dan 
[kepala staf Hezbollah Fuad] Shukr 
juga  t idak  memahami  in i ,  dan 
mungkin ada orang di Teheran yang 
juga tidak memahami ini," ucap 
Netanyahu.

"Mereka akan memahaminya. 
Siapa pun yang menyerang kami, kami 
akan menyerangnya," ujar Netanyahu 
menambahkan. Netanyahu menyata-
kan serangan Israel berlaku di mana 
pun negaranya itu melawan "poros ke-
jahatan", termasuk di Tepi Barat, Gaza, 
Lebanon, Yaman, Suriah, dan Iran.

"Kami akan melakukan segala 
yang diperlukan untuk melanjutkan 
tren ini, mencapai semua tujuan 
perang, terutama mengembalikan 
semua sandera kami, dan memastikan 
keberadaan serta masa depan kami," 
ujar Netanyahu.

Meski sebagian besar rudal Iran 
itu mampu dicegat Iron Dome Israel, 
namun sejumlah peluru kendali tetap 
jatuh di beberapa wilayah termasuk 
ibu kota Tel Aviv hingga menghantam 
beberapa bangunan dan memicu 
kebakaran.

Sirene peringatan juga sempat 
meraung-raung ratusan kali  di 
seluruh penjuru Israel terutama Tel 
Aviv hingga memaksa sebagian warga 
berlindung.

Sebuah video yang beredar di 
media sosial tampaknya memper-
lihatkan sebuah rudal Iran meledak 
kurang dari satu kilometer dari barat 
laut markas intelijen Israel, Mossad, di 
kawasan Glilot, pinggiran ibu kota Tel 
Aviv. Area itu padat penduduk dengan 
sejumlah perumahan dan pusat 
bisnis.(rtr, wid, bbc, ist/dya)
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JAKARTA-Keputusan pemerintah 
membuka keran ekspor pasir laut 
dinilai akan membuat Indonesia 
kehilangan produk domestik bruto 
(PDB) Rp 1,22 triliun. Tak hanya itu, 
ada ancaman 34 ribu tenaga kerja 
kehilangan pekerjaan.

Hal ini berdasarkan riset yang 
d i l a k u k a n  l e m b a g a  p e n e l i t i a n 
ekonomi dan kebijakan publik, Center 
of Economic and Law Studies (Celios).

E ko n o m  s e ka l i g u s  D i re k t u r 
E k o n o m i  C e l i o s ,  N a i l u l  H u d a , 
menuturkan meskipun ekspor pasir 
laut dipandang bisa memuat negara 
meraup cuan, tetapi menurut dia 
potensi keuntungan bagi negara 
terbilang kecil.

“Simulasi yang dilakukan me-
nemukan dampak negatif pada PDB 
sebesar Rp 1,22 triliun, dan pen-
dapatan masyarakat akan menurun 
hingga Rp 1,21 triliun,” kata Nailul 
d a l a m  k e t e r a n g a n n y a ,  R a b u 
(2/10/2024).

Nailul menerangkan, studi yang 
dilakukan oleh Celios menemukan 
a d a nya  k l a i m  b e r l e b i h a n  d a r i 
pemerintah tentang peningkatan 
keuntungan dari ekspor pasir laut.

Sebab, dalam studi ini ditemukan 
pendapatan negara estimasinya hanya 
b e r t a m b a h  R p  1 7 0  m i l i a r  j i ka 
menghitung dampak tidak langsung ke 
sektor lapangan usaha secara ke-
seluruhan. Kemudian pengusaha 
e k s p o r  p a s i r  l a u t  m e n d a p a t 
keuntungan sebesar Rp 502 miliar.

Akan tetapi, angka-angka tersebut 
harus dibayar oleh kerugian yang 
dialami oleh pengusaha di bidang 
perikanan. Ini berkaitan dengan 
kehancuran ekosistem laut, tingginya 
erosi pantai,  rusaknya terumbu 
karang, dan hilangnya biodiversitas 
laut akibat kebijakan ini.

Selain itu, masyarakat pesisir, 
terutama nelayan, juga terancam 
kehilangan mata pencaharian akibat 
rusaknya habitat perikanan tangkap, 
sehingga produksi akan menurun.

Sehingga, lanjut Nailul, sejumlah 
2,7 juta m3, ada penurunan nilai 
tambah bruto sektor perikanan yang 
ditaksir mencapai Rp 1,59 triliun. 
Ditaksir pendapatan nelayan yang 
hilang Rp 990 miliar.

36.400	Tenaga	Kerja	Sektor	
Perikanan	

Kebijakan pada akhirnya ini dapat 
mengurangi lapangan pekerjaan di 
sektor perikanan untuk 36.400 tenaga 
kerja. Direktur Eksekutif Celios Bhima 

Yudhistira, menuturkan pada akhirnya 
kebijakan ini akan membuat tingginya 
angka pengangguran di kawasan 
pesisir.

“Ekspor pasir laut justru berisiko 
m e n c i p t a ka n  p e n ga n g g u ra n  d i 
kawasan pesisir. Model penambangan 
pasir laut dengan kapal isap dan 
p e n g a n g k u t a n  t o n g k a n g  j u g a 
cenderung padat modal bukan padat 
karya. Tidak ada korelasi ekspor pasir 
laut dengan pertumbuhan ekonomi 
yang berkualitas dan berdaya saing,” 
terang Bhima.

Selain  i tu ,  Bhima menyebut 
p e n a m b a n g a n  p a s i r  l a u t  j u g a 
berdampak pada kerusakan habitat 
laut yang sulit untuk diperbaiki dalam 
j a n g k a  p a n j a n g .  H a l  i n i  a k a n 
mengganggu agenda keberlanjutan 
Indonesia, yaitu hilangnya potensi 
blue carbon dan ekosistem ekonomi 
biru j ika eksploitasi  pasir  laut 
dilanjutkan.

“Padahal diperkirakan Indonesia 
memiliki potensi 17 persen karbon 
biru dari total seluruh dunia, setara 3,4 
giga ton. Hal ini selaras dengan target 
pemerintahan ke depan yang ingin 
mengoptimalkan kredit karbon USD 
65 miliar atau Rp 994,5 triliun.” tutup 
Bhima.

K e p u t u s a n  p e m e r i n t a h 
melegalkan ekspor pasir laut ini 
tertuang dalam Peraturan Pemerintah 
Nomor 26 Tahun 2023 dan Keputusan 
Menteri Kelautan dan Perikanan 
Nomor 16 Tahun 2024. Selain itu, 
sebelumnya Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan juga merevisi dua 
aturan yang menyangkut hal ini.

Dua aturan yang direvisi Zulhas 
meliputi Permendag Nomor 20 Tahun 
2024 tentang Perubahan Kedua atas 
Peraturan Menteri Perdagangan 
Nomor 22 Tahun 2023 tentang Barang 
yang Dilarang untuk Diekspor dan 

Permendag Nomor 21 Tahun 2024 
tentang Perubahan Kedua atas 
Peraturan Menteri Perdagangan 
Nomor 23 Tahun 2023 tentang 
Kebijakan dan Pengaturan Ekspor. 
Aturan-aturan ini merupakan beleid 
turunan dari Peraturan Pemerintah 
(PP) 26/2023 tentang Pengelolaan 
Sedimentasi Laut.

Secara spesifik, ekspor langsung 
pasir laut diperkirakan meningkat 
sebesar Rp502 miliar. Meskipun ada 
dampak penurunan ekspor secara 
tidak langsung untuk produk lainnya, 
terutama produk perikanan dan 
turunannya dengan pengurangan 
sebesar Rp17 miliar. Pemerintah juga 
mendapatkan pajak langsung dari 
ekspor pasir laut berupa PNBP 
sebesar Rp175,8 miliar.

Kemenkeu:	
Potensi	Penerimaan	Rp2,5	T

Di sisi lain, Penerimaan Negara 
Bukan Pajak (PNBP) dari penjualan 
pasir laut diperkirakan mencapai Rp 
2,5 triliun. Penerimaan tersebut bisa 
dicapai ketika sedimentasi di laut yang 
dijual berjumlah 50 juta meter kubik.

"Taruhlah jika yang kita jual itu 50 
juta meter kubik, maka kemung-
kinannya bisa Rp 2,5 triliun," kata 
Direktur PNBP Kementerian/ Lembaga 
D i r e k t o ra t  J e n d e ra l  A n g g a ra n 
Kementerian Keuangan,  Wawan 
Sunarjo dikutip Rabu, (2/10/2024).

Dia menegaskan hitung-hitungan 
itu adalah perkiraan sementara 
berdasarkan simulasi yang telah 
dilakukannya. Dia mengatakan sampai 
s a a t  i n i  p e m e r i n t a h  b e l u m 
menetapkan secara resmi target 
penerimaan dari penjualan pasir laut, 
karena peraturan yang mengizinkan 
penjualan komoditas ini baru saja 
diterbitkan.

Wawan melanjutkan simulasi 
keuntungan itu didapatkan ketika 
jumlah pasir laut yang dijual di dalam 
negeri berjumlah 27,5 juta meter 
kubik. Sementara untuk kebutuhan 
ekspor berjumlah 22,5 juta meter 
kubik.

Mengacu pada peraturan yang ada, 
penjualan pasir laut untuk kebutuhan 
dalam negeri dihargai Rp 93.000 per 
meter kubik dan dikenakan tarif PNBP 
sebesar 30%. Sementara itu,pasir laut 
yang digunakan untuk kebutuhan 
ekspor dihargai Rp 198.000 per meter 
kubik dengan tarif PNBP sebesar 35%. 
Dari hitung-hitungan kasar itulah, 
Wawan memperkirakan jumlah PNBP 
yang bisa didapatkan Indonesia dari 
penjualan 50 juta meter kubik pasir 
laut adalah Rp 2,5 triliun.

Meski demikian, dia mengatakan 
eksplorasi hasil sedimentasi laut tentu 
tidak akan mudah dan akan diatur 
secara ketat. Dia mengatakan sebelum 
melakukan eksplorasi, penelitian 
harus dilakukan lebih dahulu untuk 
memastikan tidak adanya kandungan 
mineral dalam sedimentasi tersebut.

Dia mengatakan pengawasan 
terhadap eksplorasi ini juga akan 
melibatkan lintas kementerian dan 
lembaga. "Artinya hanya sedimen, 
kalau mengandung mineral mungkin 
nanti akan berbeda dan tidak boleh 
diekspor," kata dia. (wid, rls ant, 
blo/dya)
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Mencabut Peraturan Pemerintah 
Nomor 26 Tahun 2023 serta 
aturan turunannya guna 
melindungi ekosistem pesisir dan 
kesejahteraan nelayan lokal.

Menghentikan seluruh proses 
penerbitan izin penambangan 
pasir laut baik untuk domestik 
dan ekspor.

Mendorong potensi ekonomi 
restoratif di pesisir yang selaras 
dengan perlindungan lingkungan 
hidup seperti pengolahan produk 
perikanan bernilai tambah, 
budidaya rumput laut, dan 
ekowisata berbasis pesisir.

Menyusun program restorasi 
ekosistem laut yang rusak akibat 
pencemaran air, penebangan 
hutan mangrove, rusaknya 
terumbu karang, dan reklamasi 
pantai.

Empat Rekomendasi 

Bagi Pemerintah Terkait 

Ekspor Pasir Laut

(Ilustrasi)		Kapal	tongkang	BG	Bahtera	Bahagia	dan	kapal	TB	Tirta	Jaya	VIII	saat	diamankan	karena	mengangkut	

pasir	laut	dari	pulau	Citlim,	Kecamatan	Moro,	Karimun,	Kepulauan	Riau.	(ist)


